
  

  

教育委員会会議録（１１月定例会） 
 

 

 

日  時       平成２７年１１月２６日（木） 

           午後１時０５分から午後２時４５分まで 

 

場  所       教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員             委員長                  森嶋 鎭一郎 

委員長職務代行者            上村 由美 

委 員                 花田 和郎 

委 員                  伊藤 吾子 

教育長                 中山 俊恵 

 

委員以外の出席者   教育部長                吉成 日出男 

総務課長                清水 透 

学校施設課長              関根 博之 

学務課長                内山 信弘 

生涯学習課長              佐川 勝宣 

スポーツ振興課長            住谷 玲 

スポーツ振興課課長           吉田 和則 

新体育館建設課長            千葉 忠好 

指導課長                川崎 恭子 

郷土博物館課長             村田 和雄 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   鈴木 士郎 

教育研究所長              大沢 靖司 

宮田調理場長              川﨑 浩行 

保健福祉部子ども局子ども施設課長    岡見 安美 

総務課課長補佐(兼)庶務係長       中村 大介 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課係長（企画員）          下村 彰彦 

総務課主幹               鈴木 由紀恵 

総務課主事               宇佐美 亮 

 

 



  

議  事 

 

１ 報 告 

報告第１１号 教育委員会１０月定例会の会議録について 

 

２ 議 案 

議案第４５号 平成２７年度教育委員会１２月補正予算の提案について 

議案第４６号 運動公園外構（土木）工事の請負契約の締結について 

 

３ その他 

(1) 滑川市民広場の照明設備の撤去について 

(2) 第７４回国民体育大会（茨城国体）の日立市準備委員会設立発起人会について 

(3) 平成２８年度日立市立幼稚園等の園児募集の結果について 

(4) その他 

(5) 次回の教育委員会の日程について 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後１時０５分 

委 員 長 

 

 

 

それでは、只今から１１月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が２名おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第１１号 教育委員会１０月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

それでは、まず、報告第１１号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 

 

 

 

（本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

 

３  議  事  

議 案 第４５号 平成２７年度教育委員会１２月補正予算の提案について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

それでは次に議事に移ります。 

議案第４５号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２７年度教育委員会１２月補正予算について提案するもの

です。 

まず、歳入歳出予算についてです。 

歳入については、900,358 千円減額し、補正後の額を 2,835,312

千円とするものです。 

歳出については、930,050 千円減額し、補正後の額を 7,489,089

千円とするものです。 



  

 次に、債務負担行為の変更についてです。 

池の川総合公園駐車場用地取得事業については、平成２８年度ま

でとしていた期間を平成２９年度までとし、限度額を 277,000千円

から 343,500千円に変更するものです。 

池の川総合公園駐車場用地取得事業資金に対する債務保証につ

いては、同じく期間を平成２９年度までとし、限度額を 273,500

千円から 326,700千円に変更するものです。 

続いて、補正予算の内容についてです。 

まず、人事異動などに伴う職員人件費の整理として、13,462 千

円の減額となります。 

教育委員会総務の職員人件費 403千円については、総合教育会議

に係る事務量が増えたことから、時間外勤務手当、管理職員特別勤

務手当を増額するものです。 

奨学金貸付基金管理経費100千円及び関連歳入の寄附金100千円

については、明治大学校友会からの寄附金を奨学金貸付基金に繰り

出すものです。 

十王図書館運営経費 2,112 千円及び南部図書館運営経費 2,899

千円については、非常勤嘱託員を増員したことにより増額となるも

のです。 

宮田調理場の職員人件費 325千円については、新調理場建設に伴

う事務量が増えることから、時間外勤務手当、管理職員特別勤務手

当を増額するものです。 

宮田調理場運営経費 1,139千円及び南高野調理場運営経費 1,758

千円については、非常勤嘱託員を増員したことにより増額となるも

のです。 

続いて、池の川さくらアリーナ建設に伴う国からの交付金の額が

確定し、当初の見込みよりも減額となったことから、整理を行うも

のについてです。 

交付金の対象事業である外構工事 5,411千円、本体工事 851,579

千円をそれぞれ減額し、合わせて、関連歳入である国庫支出金と市

債の合計 835,494千円を減額します。 

なお、減額した歳入歳出予算は、改めて、平成２８年度当初予算

に計上する予定です。 

池の川総合公園駐車場整備に係る第１期工事費及び用地取得費

については、国庫支出金の額が見込みよりも減額となったことか

ら、68,334 千円減額し、合わせて、関連歳入である国庫支出金と

市債の合計 64,964千円を減額します。 

債務負担行為の変更については、池の川総合公園駐車場整備に係

る国庫支出金の減額に伴い、第１期工事が先送りとなったことか

ら、期間と限度額を変更するものです。 

そのうち、駐車場用地取得事業については、当初、第２期工事の



  

用地取得にかかる経費について、期間を平成２８年度まで、限度額

を 277,000千円として設定していましたが、第１期工事及び第２期

工事がそれぞれ先送りとなったことから、新たに期間を平成２９年

度までとし、限度額については、今年度当初予算に計上していた第

１期工事分を加えた 343,500千円とするものです。 

また、駐車場用地を先行取得するため、土地開発公社が金融機関

から借り入れる事業資金に対する債務保証についても、用地取得事

業と同様の理由により、期間を平成２９年度まで、限度額を

326,700千円に変更します。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第４６号 運動公園外構（土木）工事の請負契約の締結について 

委 員 長 

 

 

新体育館建設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

次に、議案第４６号について、新体育館建設課長から説明をお願

いします。 

 

運動公園外構（土木）工事について、工事請負契約を締結するも

のです。 

工事の名称は、運動公園外構（土木）工事、工事の場所は、日立

市東成沢町２丁目地内です。 

工事の概要は、排水工をはじめ、駐車場等の舗装工、附属施

設工、植栽工、進入路整備工等の土木工事一式で、整備面積が

28,800 ㎡となります。 

契約金額は、442,800,000円です。 

契約の相手方は、株木・日立土木・多賀土木特定建設工事共同企

業体、完成の期限は、平成２８年１２月２７日、契約の方法は、一

般競争入札となります。 

 

現在、運動公園の駐車場は、西側に多くあります。その駐車場を

利用する方は、体育館や陸上競技場に行くためには道路を横断する

必要がありますが、信号機は１基のみです。 

道路を横断するための歩道橋等を建設する想定はありますか。 

 

現在、運動公園の駐車場の整備を検討している中で、安全に道路

を横断していただくための対応や、大会などの場合に発生する交通

渋滞が課題として挙げられています。 

これらの課題については、早急に解決することが難しいため、

中・長期的な課題として、対策を検討していきたいと考えています。 

当面は、大会等がある場合には、主催運営側に安全な誘導に配慮



  

するようお願いすることになると思います。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

 

４  そ の 他  

（１）滑川市民広場の照明設備の撤去について 

委 員 長 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、スポーツ振興課長から説明をお願いしま

す。 

 

滑川市民広場の照明設備の撤去について、説明します。 

滑川市民広場には、昭和４８年に設置した６基の夜間照明設備が

ありました。 

滑川市民広場の在り方について、平成２６年度に広場の利用団

体、コミュニティ団体等と意見交換を行いながら、検討を行ってき

た中で、照明設備の老朽化が進んでおり、破損・倒壊のおそれがあ

ることから、設備の撤去を行ってほしいという申し入れがありまし

た。 

そのため、今年度当初予算に工事費を計上し、夜間利用のない平

成２８年１月から３月までに撤去する予定としていましたが、設備

に損傷が生じたため、予定を前倒しし、平成２７年９月１日から 

１０月３０日までを工期として撤去しました。 

なお、滑川市民広場の照明設備については、平成２７年１２月市

議会において、日立市市民広場等の設置及び管理条例を改正し、廃

止する予定です。 

 

 

（２）第７４回国民体育大会（茨城国体）の日立市準備委員会設立発起人会について 

委 員 長 

 

 

スポーツ振興課課長 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他（２）について、スポーツ振興課課長から

説明をお願いします。 

 

第７４回国民体育大会（茨城国体）の日立市準備委員会設立発起

人会について、説明します。 

まず、目的については、平成３１年の茨城国体における日立市で

の開催競技について、円滑な運営を図り、市民の総力を結集し、万

全の態勢を整えて国体を成功に導くための準備組織であります、日

立市準備委員会を設立するため、発起人会を開催するものです。 



  

 

 

 

 

 

発起人会は、日立市、日立市議会、日立市教育委員会、日立商工

会議所、公益財団法人日立市体育協会、日立市コミュニティ推進協

議会の代表６名の方で構成します。 

次に、発起人会の役割ですが、準備委員会を設立するための設立

趣意書、また、準備委員会の会則及び委員・役員の選任について審

議し、設立総会へ諮るものです。 

なお、準備委員会については、万全の態勢を整えるため、関係

機関団体、企業、国県の関係議員、市議会議員、報道機関などの

１４０名程度で構成する予定です。 

発起人会は、１２月１４日（月）に開催する予定です。 

なお、平成２８年２月には、日立市準備委員会の設立総会と第１

回総会及び第１回常任委員会を開催する予定です。 

 

 

（３）平成２８年度日立市立幼稚園等の園児募集の結果について 

委 員 長 

 

 

子ども施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他（３）について、子ども施設課長から説明

をお願いします。 

 

平成２８年度日立市立幼稚園等の園児募集の結果について、説明

します。 

今年度は、募集人員３１２名及び若干名に対し、１１月１６

日現在、４歳児が２１２名、５歳児が２２名、合わせて２３４

名の応募がありました。 

そのうち、田尻幼稚園及びみやた認定こども園については、定員

を超える応募がありました。 

田尻幼稚園については、応募者全員を受け入れることとしました

が、みやた認定こども園については、保育認定を受けている３歳児

が、既に定員の１５名に達しており、他に基準を満たす余裕教室が

ないことから、当初の案内のとおり、抽選により２０名の受入れと

します。 

抽選に外れた方については、１名が中小路幼稚園に変更し、１名

が現在検討中という状況です。 

今年度の４歳児がそのまま５歳児に進級した場合、来年度の園児

数は４２２名となり、今年度の園児数４４６名と比較すると、２４

名の減となる見込みです。 

 

 

（４）その他 

委 員 長 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいますか。 

 



  

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

第１５回青少年のための科学の祭典・日立大会の開催について、

御案内します。 

科学の祭典は、学校の先生が中心となって、ユニークで分かりや

すい手法で実験や工作などを繰り広げ、多くの子どもたちに科学の

面白さを体験してもらい、科学への興味や関心を高めるきっかけを

つくることを目的としています。 

開催日時については、１１月２９日（日）９時３０分から１５時

３０分までで、会場は、日立シビックセンターマーブルホール、新

都市広場、１階アトリウムとなります。 

５１ブースの出展のほか、特別事業として、カンブリア紀の生物

や日立市の地層の紹介と、火山噴火の仕組みについて食材を使った

実験を行うサイエンスセミナーを開催する予定です。 

いずれのブースにおいても、日常生活や学校ではあまり教わる機

会がない実験や工作が体験でき、製作したものは持ち帰ることがで

きるものとなっています。 

なお、大会当日、先着１，０００名になりますが、実験の解説や

工作の手順などを掲載した実験解説集を無料で配布する予定です。 

 

今回で１５回目の開催となるとのことですが、この事業を行うこ

ととなったきっかけは何ですか。 

 

科学の祭典は、平成５年に東京都の科学技術館において全国大会

として開催され、それを皮切りに、各都道府県において順次全国大

会が開催されてきました。 

そして、平成１２年には、全国大会の最後の開催地として、茨城

県で大会が開催されました。 

開催後、今後も茨城県で継続して祭典を行ってほしいという国か

らの要請があったことや、茨城県での大会の開催地が日立市であっ

たこと、そして、当時の祭典の実行委員の方の、子どもたちに科学

を楽しむ気運を定着させたいという強い思いがあったことから、自

主大会として日立大会を開催するため、新たに実行委員会を組織

し、平成１３年に第１回日立大会を開催しました。 

以降、毎年日立大会を開催し、現在に至ります。 

 

自主大会となってからしばらくは、補助金の交付を受けて行って

いたように記憶しています。 

この頃から日立市が科学技術の最先端にあると言われ、引き続い

て開催しているものですから、できるだけ多くの子どもたちに参加

してもらうためにも、積極的にＰＲしてほしいと思います。 

 

助川中学校では、授業の一環として科学の祭典に参加しているな



  

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 長 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ど、学校を挙げて参加しているところもあります。 

 

毎年同じような出展ブースが多いので、新たな出展者を募る必要

もあると感じます。 

 

 

その他、ほかにある方はいますか。 

 

児童生徒の表彰等について、報告します。 

まず、１０月２８日から３０日にかけて行われた茨城県新人体育

大会において、４位以上の成績を修めた学校及び生徒について報告

します。 

団体部門では、滑川中学校が女子陸上で３位、泉丘中学校が男子

卓球で２位、男子水泳で４位、助川中学校が女子バレーボールで３

位となりました。 

個人部門では、陸上、水泳、卓球、柔道において、合計２６名の

生徒が４位以内に入賞しています。 

次に、第５９会茨城県発明工夫展についてです。 

多賀中学校の山口 紗椰さんが優秀賞を、諏訪小学校の鈴木 胡桃

さんが優良賞を、それぞれ受賞しました。 

最後に、茨城県教育委員会ホームページ「安全な使用の推進に向

けた学校における取組事例ナビ」に、坂本小学校の取組が掲載され

ましたので、報告します。掲載された取組は、ＬＩＮＥ株式会社の

社員を講師として招き、５年生を対象に、ネット上のコミュニケー

ションにおける正しい判断や望ましい態度を育てることを目的と

したワークショップ形式の授業を実施したものです。 

 

 

平成２７年度教育特別講演会の開催結果について、報告します。 

去る１１月９日（月）、ゆうゆう十王Ｊホールにおいて、１１月

の教育月間に合わせて、講演会を実施しました。 

講師は、市内の学校等に配布した「子どもの発達を考える」の著

者である、小澤美代子先生です。 

子どもの現状、子どもの年代に応じた発達課題の捉え方と保護者

の関わり方についての講話をいただきましたが、参加者のほぼ全員

から、満足したという感想を得られました。 

特に、子どもを育てる上での新たな視点を持つきっかけとなっ

た、あるいは、これからの子育てについて勇気をいただいたなど、

教育者と親のそれぞれの立場の方が、それぞれに大きな収穫を得ら

れたという感想をいただきました。 

参加者数は２０７名で、教職員のほかに、一般の方にも多数参加



  

 

 

 

 

視聴覚センター所長 

 

 

いただきました。 

 

 

１２月６日（日）に開催する、ひたちシネマスペシャル「幕が上

がる」について御案内します。 

当作品は、ある高校の弱小演劇部の部員達が、全国大会出場を目

標に演劇に打ち込む青春映画で、アイドルグループももいろクロー

バーＺの５人が演じる物語です。 

昨年度、茨城県で開催された総合文化祭演劇部門の会場等でも撮

影されたため、県内の高校生も大勢写っています。 

また、先生役の黒木華さんの主演５人に対する演劇指導により、

５人の演技が上達していく姿を見ることができる、ドキュメンタリ

ー的な作品にもなっています。 

上映会は、ももいろクローバーＺが出演する映画ということもあ

り、多数の来場者が見込めるため、多賀市民会館ホールで開催しま

す。 

 

 

（５）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２７年１２月２４日（木）に、日立市教育プラザで午後３時

から開会予定です。 

 

５  閉  会 午後２時４５分 

委 員 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会１１月定例会を終了し

ます。 

 


